

# Monreal pide al INE frenar el paso a posibles *narcopartidos*

**“Tengan cuidado”.** El morenista reconoce el derecho a constituir nuevas fuerzas políticas, pero no se debe permitir que “estén involucradas con la delincuencia”

FERNANDO DAMIÁN Y ALEJANDRO RIVALCABA / CDMX Y MÉRIDA

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, llamó al Instituto Nacional Electoral (INE) a tener mucho cuidado y verificar el estricto cumplimiento de los requisitos para conformar nuevos partidos, a fin de evitar la creación de fuerzas políticas vinculadas a organizaciones criminales.

MILENIO reveló este jueves que líderes de sindicatos informales de policías, viejos políticos, ex funcionarios del INE y hasta personajes señalados por presuntos nexos con el cártel de Sinaloa buscan convertir a sus respectivas agrupaciones políticas en partidos nacionales rumbo a la elección intermedia de 2027.

Interrogado al respecto, Monreal reconoció el derecho de los ciudadanos a constituir nuevas fuerzas políticas, pero advirtió que de ningún modo es posible admitir agrupaciones cuyos líderes estén ligados a delincuentes.

“El INE tiene que tener mucho cuidado con todo este proceso de formación de nuevos partidos y que se puedan cumplir con los requisitos estrictos; tienen derecho los mexicanos, independientemente de que hayan sido funcionarios del INE o que tengan alguna relación laboral con anteriores oficinas públicas, lo que no se vale es que estén involucrados con delincuencia organizada, eso sí no”, puntualizó.

De acuerdo con la información de la autoridad electoral, hasta la



El líder parlamentario en conferencia de prensa. ESPECIAL

## Deslinde. Defensa de la democracia y la libertad, nuestro sello: Somos MX

Somos MX se deslindó de las organizaciones que buscan convertirse en partidos políticos encabezados por personajes polémicos. MILENIO publicó ayer que líderes de sindicatos informales de policías, viejos políticos, ex funcionarios del INE y hasta personajes señalados por presuntos vínculos con el cártel

de Sinaloa buscan convertir a sus respectivas agrupaciones políticas en partidos nacionales rumbo a la elección intermedia de 2027. En una carta, Somos MX afirmó ser “la única fuerza política en formación con 27 asambleas distritales realizadas exitosamente y con más de 17 mil afiliados en todo el país”.

Agregó que ninguno de sus integrantes puede caber en las prácticas señaladas en la nota y que “por el contrario, podemos afirmar sin temor a equivocarnos que los ciudadanos que integran Somos MX se destacan por su firme compromiso con la defensa de la democracia, la libertad y la paz”.

segunda semana de abril, de las 82 organizaciones “palomeadas” para avanzar en el proceso de convertirse en partidos políticos nacionales, cinco declinaron a sus aspiraciones.

Sin embargo, las agrupaciones lideradas por los personajes más polémicos siguen firmes y no pierden la esperanza de aparecer en la boleta de 2027.

Entre ellos destaca Mauricio Soto, líder del Movimiento Ambientalista Social por México, que busca crear el partido Pas-mex, aunque en una ocasión previa fracasó en su intento por crear una fuerza política nacional.

Soto ha sido líder de taxis privados en Cdmx y también fue señalado por supuestos vínculos con el cártel de Sinaloa, del que presuntamente recibió sobornos para campañas políticas.

### Reciben material electoral

Para las mil 414 casillas de votación que se instalarán en Yucatán para las elecciones del 1 de junio, el INE en ese estado recibió 10 toneladas de material, aunque no se incluyen las boletas.

La vocal de Organización Electoral de la Junta Local del INE, Araceli García Álvarez, explicó durante la recepción del material que para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación arribaron artículos de oficina, mismos que se distribuirán entre los seis distritos electorales federales de la entidad.

Se detalló que se encuentran 10 mil 500 mamparas especiales, urnas electorales genéricas y marcadores para la elección.

También forros para urnas, bolígrafos de tinta azul, bolsas plásticas, cojines para sellos, dedal, tijeras y tinta negra, entre otros materiales.

García Álvarez expresó que luego de esta primera fase, se espera el recibimiento de los envíos custodiados, entre los que se encuentra la llegada de las boletas electorales para la elección del 1 de junio, mismas que son acompañadas por elementos del Ejército, lo cual se espera suceda el próximo 6 de mayo. ■